
I dipendenti Elcograf con 
le segreterie territoriali di 
Slc Cgil, Fistel Cisl e Uil-
com Uil, hanno organiz-
zato un presidio davanti 
alla sede Inps di Verona 
per evidenziare le gravi 
problematiche legate ai 
prepensionamenti che ri-
schiano di saltare nel set-
tore dell'editoria. In parti-
colare, sono state 

evidenziate le possibili e 
preoccupanti ricadute sul 
sito Elcograf veronese 
nel caso in cui non si do-
vessero trovare le coper-
ture economiche per il 
prepensionamento di 
circa 85 dipendenti. Se 
Governo e Parlamento 
non troveranno una solu-
zione i circa 200 dipen-
denti sarebbero a rischio.

Vertenza  
Elcograf, 
200 posti 
a rischio

PRESIDIO ALL’INPS

Rsa, migliaia  
di anziani  
in lista d’attesa

LA CRISI DELLE CASE DI RIPOSO. PARLANO TOMASI E VOLPE

Sono oltre 1.600 le famiglie che hanno presentato richiesta per i propri familiari. A 
Villafranca 227 domande, a Bussolengo 121, 120 a Peschiera, Pastrengo 99, Caprino 
79. Il fondo con le risorse di Ulss 9 e Regione si conferma insufficiente.   SEGUE

Lo stabilimento Elcograf

Seguici su  
Cronacadiverona.com

Scrivici su 
redazione@tvverona.com

KOOK
Parte la campagna di Acque 
Veronesi con tutti i gestori 
idrici di Viveracqua per porre 
l’attenzione su una fase molto 
importante del ciclo idrico 
integrato: la depurazione.

Bufera sul consigliere region-
ale per le sue esternazioni 
contro i parenti di Giulia Cec-
chettin. Tira in ballo il sata-
nismo, ma è lo stesso Zaia a 
prenderne le distanze.

Roberto Mantovanelli Stefano Valdegamberi
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Posizioni diverse. Ma lo 
stesso grido d'allarme. 
 Il sistema delle Rsa, le 
residenze sanitarie assi-
stite, veneto e veronese è 
al collasso, economico e 
non solo.  
Una crisi che si ripercuo-
terà sulle famiglie per un 
futuro che si annuncia a 
tinte fosche. La conferen-
za dei presidenti delle Ipab 
veronese punta l'indice 
sulle lista d'attesa.  
Alcuni dati dimostrano la 
gravità della situazione. 
Per dare un’idea nella pro-
vincia di Verona l’ultimo 
dato è di circa 1600 fami-
glie che hanno richiesto 
l’accoglimento in casa di 

riposo e che stanno aspet-
tando. 
Nella Casa di Riposo di Vil-
lafranca le richieste sono 
227, a Bussolengo 121, 
120 a Peschiera, Pastren-
go 99, Caprino 79, a Bar-
dolino 74. 
 Tutti Comuni del distretto 
4 che presenta le maggiori 
criticità. "Le famiglie - 
afferma la presidente della 
conferenza Manuela 
Tomasi - contattano quoti-
dianamente gli Istituti per 
richiedere aiuto. L’acces-
so alle strutture è garantito 
per quegli anziani che nel-
la Svama, valutazione di 
non autosufficienza, otten-
gono un punteggio pari o 

superiore a 60. Tutte le 
richieste di ingresso ven-
gono inserite in una gra-
duatoria unica, stilata in 
base ai punteggi della 
Svama”. 
“La posizione utile in gra-
duatoria -prosegue-  
garantisce l’accesso e 
l’impegnativa di residen-
zialità, quota versata dal 
Sistema Sanitario  per l’as-
sistenza agli anziani. Le 
impegnative sono fonda-
mentali per le famiglie 
degli anziani ospiti poichè 
determinano il quasi 
dimezzamento delle quote 
mensili da versare alle 
case di riposo. Tali impe-
gnative vengono finanzia-

te dal Fondo di non auto-
sufficienza. Il tempo di 
attesa per l’ingresso 
dipende quindi dal numero 
di impegnative emesse ed 
il numero dipende dalla 
consistenza del Fondo". 
La presidente Tomasi sot-
tolinea come "a fronte di un 
esponenziale aumento 
delle richieste di ingresso 
da parte di Regione ed 
Ulss 9 si sostiene che il 
Fondo per la non autosuf-
ficienza si mantiene pari 
allo scorso anno pertanto 
non vi è stata diminuzione 
del numero di impegnati-
ve-posti assegnati”. 
Risulta evidente, tuttavia, 
che il mantenimento del 
Fondo risulta insufficiente 
a coprire l’aumento delle 
richieste.             SEGUE 
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CASE DI RIPOSO IN CRISI/1. UNA FOTOGRAFIA IMPIETOSA

Rsa, migliaia di anziani 
in lista d’attesa per un posto
Oltre 1600 le famiglie che si rivolgono alle strutture per i loro cari 
e devono attendere mesi. Insufficiente il Fondo di Ulss 9 e Regione 

Migliaia di anziani nel veronese attendono un posto in una Rsa
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“Come può - chiede reto-
ricamente la presidente - 
il medesimo vaso, numero 
di posti e risorse, contene-
re una quantità esponen-
zialmente aumentata ed in 
continuo costante aumen-
to con richieste di ingresso 
e difficoltà economiche dei 
cittadini e delle famiglie?” 
Accade quindi che  molte 
richieste si trovano ad 
essere escluse, anche 
con punteggi che dovreb-
bero garantire il  diritto di 
accesso alle strutture e 
agli aiuti economici". 
 Lo sfogo della Tomasi pro-
segue. "A ciò si aggiunge 
- continua - il fatto che le 
impegnative di residenzia-
lità con conseguente 
assegnazione di posto 
convenzionato vengono 
assegnate da Ulss 9, con 
difficoltà e ritardi e spesso 
le strutture si ritrovano con 
posti letto vuoti, con con-
seguenti aggravi di spesa, 
nonostante le richieste in 
lista d’attesa”. 
 Ogni criticità che deriva 
da una gestione non tem-
pestiva ed ogni eventuale 
ritardo nella loro emissio-
ne causa gravissimi pro-
blemi per tutte quelle fami-
glie che non hanno la pos-
sibilità di curare a casa i 
propri anziani, spesso per 
mancanza di competenze 
nella cura di patologie che 
necessitano di personale 
sanitario specializzato. 

“Esiste, pertanto, un’unica 
altra soluzione per tutti 
quegli anziani che si ritro-
vano esclusi dalle gradua-
torie: richiedere l’ingresso 
con il pagamento della 
quota privata, mediamen-
te oltre 3100 euro mensili, 
con un aggravio del bilan-
cio familiare che tuttavia, 
nella maggior parte dei 
casi, non risulta in alcun 
modo affrontabile”. 
“Ritardi e mancanza di 
fondi per le impegnative di 
residenzialità aprono inol-
tre una prospettiva critica 

per gli Istituti che, a segui-
to della grave crisi deter-
minata dalla pandemia, 
dell’aumento dei costi dei 
servizi, delle materie pri-
me ed energetici  non rie-
scono a far fronte  ai costi 
di gestione, con il rischio 
di collasso e chiusura del-
le strutture stesse". 
 Posizione drastica quella 
delle Ipab veronesi. Più 
"morbida" ma ugualmente 
significativa quella del-
l'Uripa, unione regionale 
istituzioni e iniziative pub-
bliche e private per l’assi-

stenza agli anziani, che ha 
tenuto la propria assem-
blea provinciale a Isola 
della Scala.  
Nella sua relazione 
annuale il presidente 
Roberto Volpe ha esposto 
le proiezioni demografi-
che di un Veneto che 
invecchia e dove, a fronte 
degli attuali 370.500 
anziani ultra ottantenni di 
oggi, nel 2050 ci sarà qua-
si un raddoppio: 640.000. 
"Tutti parlano di anziani e 
di attenzione agli anziani 
– ha detto Volpe - ma nes-
suno sembra voler vedere 
che in questi numeri si 
nasconde la crescita della 
quantità di persone anzia-
ne non-autosufficienti. 
Aumentano i grandi anzia-
ni e aumenta il numero 
delle persone non più in 
grado di far fronte alla vita 
quotidiana senza aiuto e 
supporto”.           SEGUE
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CASE DI RIPOSO IN CRISI/2. UNA FOTOGRAFIA IMPIETOSA. MANUELA TOMASI

Una retta da privati costa oltre 3 mila euro 
“Spesso mancano competenze sanitarie”
A Villafranca 227 richieste, a Bussolengo 121, 120 a Peschiera, Pastrengo 99, Caprino 79
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Gli anziani devono fare i conti con rette superiori alla loro pensione.  
Sotto, Manuela Tomasi e eRoberto Volpe
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“Solo in Veneto si conta-
no 2.000 ultra 90enni in 
più ogni anno’. 
Una tempesta perfetta, 
l’ha definita il presidente 
Volpe, in “un Veneto che 
invecchia ancor più velo-
cemente del Paese Italia, 
carenza di personale 
socio sanitario e medico 
per effetto del quale 
numerose strutture, a 
fronte di una domanda in 
crescita esponenziale, 
sono costretti a tenere 
chiusi interi reparti con 
costi in crescita costante. 
Un anziano non autosuf-
ficiente non assistibile a 
domicilio, che non può 
essere accolto in una rsa, 
sconvolge la vita della 
sua famiglia”. Volpe ha 
quindi affrontato i temi 
caldi di questi giorni 
rispetto al rischio degli 
aumenti che si prospetta-
no per le rette del 2024 
chiarendo con inequivo-
cabile fermezza che non 
vi è nessuna polemica 
personale con la Regione 
ma un confronto franco 
su questo tema.   
“Per primi nel 2022 ci sia-
mo schierati a favore 
dell’ipotesi di introdurre 
l’addizionale Irpef, preve-
dendo di destinare una 
parte di essa ad un pre-
ciso scopo, così da poter 
contare su risorse 
aggiuntive ed è ovvio che 
a fronte della chiusura di 
questa ipotesi, come 
dichiarato a settembre 
dal presidente Luca Zaia 

e vedendo che la previ-
sione di bilancio regiona-
le per l’esercizio 2024 
non prevede un euro 
aggiuntivo rispetto al 
2023, era doveroso rap-
presentare in sede di 
consultazione con la V 
Commissione del Consi-
glio Regionale tutte le 

perplessità del caso.” 
Volpe nel suo intervento 
ha precisato che in quella 
occasione è stata illustra-
ta ai Consiglieri regionali 
“la richiesta, già fatta a 
settembre al Presidente 
Zaia, di 100 milioni di cui 
il 51 da destinare all’au-
mento di 2.700 nuove  

quote sanitarie e la diffe-
renza volta a ristorare il 
peso economico dei cari-
chi di lavoro, considerata 
la gravità degli ospiti che 
oggi accogliamo e assi-
stiamo.”  
“Abbiamo semplicemen-
te chiesto – aggiunge Vol-
pe - che se l’orientamento 
politico della Regione è 
quello di non poter 
disporre di somme 
aggiuntive al Fondo per la 
non autosufficienza è un 
dovere della politica dirlo 
con chiarezza". 
Sarà anche chiesto a tutti 
i sindaci del Veneto di 
ribattezzare gli assesso-
rati ai servizi sociali 
ampliandone la dicitura in 
Assessorato ai servizi 
sociali e alle persone 
anziane non autosuffi-
cienti. 
         
          Mauro Baroncini

CASE DI RIPOSO IN CRISI/3. UNA FOTOGRAFIA IMPIETOSA. ROBERTO VOLPE

Ogni anno 2mila ultra90enni in più
Volpe, Uripa: “E nel 2050 gli ultra 80enni saranno raddoppiati rispetto ad oggi: 640 mila”

La recente assemblea di Uripa
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Scoprilo su

Il primo quotidiano online
Direttore: Maurizio Battista

ISCRIVITI

Ma... 
cosa succede in città?

https://www.cronacadiverona.com/iscriviti/


“Ho dato disposizioni per-
ché nel giorno delle ese-
quie di Giulia sia dichiara-
to il lutto regionale. Avre-
mo tutte le bandiere delle 
istituzioni a mezz’asta e 
l’intero Veneto si stringerà 
in un abbraccio alla fami-
glia, gli amici di Giulia, a 
tutti coloro che le hanno 
voluto bene. Il dolore e lo 
sgomento coinvolgono, in 
queste giornate, l’intera 
comunità veneta: ci si 
interroga sui perché di 
una vita spezzata senza 
senso, sull’oltraggio a 
una ragazza che era sim-
bolo per il proprio  mpe-
gno nella vita e per il suo 
sorriso gentile, che abbia-
mo imparato a conoscere 
anche dai racconti di chi 
più le era vicino”, rende 
noto il Presidente della 

Regione Veneto Luca 
Zaia, all’indomani del 
ritrovamento del corpo 

senza vita di Giulia Cec-
chettin. “Dopo questi gior-
ni di frenetiche ricerche, 
di speranze, di dolore la 
dichiarazione del lutto 
regionale vogliamo diven-
ti anche, nel ricordo di 
Giulia, un segnale estre-
mamente determinato 
contro la violenza sulle 
donne. Propongo quindi 
di indossare non solo il 25 
novembre (Giornata 
internazionale per l’elimi-
nazione della violenza di 
genere), ma anche nel 
giorno dei funerali il fiocco 
rosso, divenuto simbolo 
contro la violenza di 
genere, e di esporre nei 
luoghi pubblici e privati 
oggetti di colore rosso. 
Invito quindi anche le 
amministrazioni locali ad 
operare in questo senso” 

conclude Zaia. 
POLIZIA E CALZEDO-
NIA. E parte oggi la cam-
pagna antiviolenza sulle 
donne da parte della Poli-
zia di Stato con Calzedo-
nia. “Se danneggia le tue 
cose, se ti ricatta, se ti 
segue, se pretende amo-
re o sesso quando tu non 
vuoi, se ti spinge o schiaf-
feggia, se ti umilia, se ti 
isola, se ti intimidisce, se 
ti chiude in una stanza, se 
minaccia te e i tuoi figli, se 
ti offende, se ti zittisce, se 
ti controlla, se ti fa del 
male fisico, se minaccia la 
tua libertà, anche econo-
mica, se ti telefona di con-
tinuo per insultarti, se ti 
prende a calci, ti tira pugni 
e ti strappa i capelli, se ti 
infastidisce con SMS 
ossessivi, se ti chiede l’ul-
timo appuntamento… 
questo non è amore”. 
Sono queste le parole con 
le quali, anche quest’an-
no, per la settimana dedi-
cata alla sensibilizzazio-
ne sul grave fenomeno 
della violenza di genere e 
al ricordo delle numerose 
vittime di questo sprege-
vole crimine, il brand Cal-
zedonia ha voluto rinno-
vare la partnership con la 
Polizia di Stato. Infatti, dal 
20 novembre, le shopper 
che verranno utilizzate in 
tutti i punti vendita d’Italia 
del brand avranno stam-
pata l’immagine che pro-
muove questa campa-
gna.                   SEGUE
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EMERGENZA FEMMINICIDI/1. IL CASO CECCHETTIN

Bandiere a mezz’asta in Veneto 
per onorare la memoria di Giulia

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com

Fatto del giorno

La Polizia con 
Calzedonia 

avvia  
la campagna 
antiviolenza

Giulia Cecchettin, 22 anni, vittima della violenza del suo ex fidanzato

Il presidente della Regione Luca Zaia:  “Nel giorno dei funerali  
lutto regionale. Un fiocco rosso contro la violenza sulle donne”



E' bufera sul consigliere 
regionale veneto Stefano 
Valdegamberi, del gruppo 
Misto ed eletto nella lista 
Zaia. 
In un post su Facebook, 
Valdegamberi sostiene: le 
dichiarazioni di Elena "mi 
hanno sollevato dubbi e 
sospetti che spero i magi-
strati valutino attentamen-
te. Mi sembra un messag-
gio ideologico, costruito 
ad hoc, pronto per la reci-
ta". Proseguendo, il con-
sigliere regionale sostie-
ne "il tentativo di quasi 
giustificare l'omicida dan-
do la responsabilità alla 
'società patriarcale'. Più 
che società patriarcale 
dovremmo parlare di 
società satanista, cara 
ragazza. Sembra una che 
recita una parte di un qual-
cosa predeterminato e 
precostituito".  
Immediata la presa di 
distanza del presidente 
della Regione Luca Zaia 
dalle parole di Valdegam-
beri: “Mi dissocio total-
mente da Valdegamberi. 
Ho avuto modo solo in 
questo momento di legge-
re quanto scritto dal con-
sigliere regionale Stefano 
Valdegamberi, nelle sue 
pagine social. Sono paro-
le dalle quali mi dissocio 
totalmente, nei concetti 
espressi e nelle modalità, 
ha detto il governatore 
all’Ansa. "Penso - ha 
aggiunto - che sia il 
momento del dolore e del 
suo rispetto, non certo 

quello di invocare l'inter-
vento di magistrati sulle 
dichiarazioni personali 
della sorella di una ragaz-
za che ha perso la vita in 
questo modo tragico". 
"Siamo tutti chiamati - 
ribadisce Zaia - a una 
riflessione profonda, inti-
ma, e soprattutto a com-
battere ogni forma nella 
società di violenza sulle 
donne. Giulia è la 105esi-
ma vittima innocente in 
questo Paese; c'è un 
grande lavoro da fare per 
formare l'intera comunità; 
ben venga il lavoro nelle 
scuole, sulle nuove gene-
razioni e sull'intero strato 
sociale", conclude Zaia. 
 Critiche e una richiesta di 
dimissioni vengono avan-
zate da parte della depu-
tata Pd Rachele Scarpa. 
Interviene il coportavoce 
di Europa Verde e depu-
tato di Alleanza Verdi e 
Sinistra, Angelo Bonelli: 
"Valdegamberi è sempli-

cemente indecente: nutre 
sospetti sulla sorella di 
Giulia Cecchettin, Elena, 
dopo la sua intervista. 
Secondo lui, sarebbe 
troppo fredda e apatica, 
tanto che dovrebbe inda-
gare la magistratura. 
Sospetti che si trasforma-
no in certezza quando il 
consigliere visita il sito 
web della ragazza. In 
base a quale elemento la 
magistratura dovrebbe 
indagare su Elena Cec-
chettin, sorella di Giulia? 
Perché fredda? Perché 
non si veste secondo i 
gusti del consigliere regio-
nale? Le insinuazioni del-
l'esponente della maggio-
ranza di Zaia in Veneto 
sono gravissime e per 
questo presenterò un'in-
terrogazione parlamenta-
re  alla premier Meloni: sui 
femminicidi non è ammis-
sibile che esponenti istitu-
zionali possano avere 
simili comportamenti". 

Anche la senatrice dei 
Verdi Aurora Floridia chie-
de le dimissioni di Valde-
gamberi: “Il suo è un com-
portamento inqualificabile 
per il ruolo istituzionale 
che ricopre, che non può 
più essere tollerato. Serve 
un cambio di rotta. La 
Regione  sia d’esempio e 
chieda immediatamente 
le dimissioni di Valdegam-
beri”. 
Le dimissioni di Valde-
gamberi vengono chieste 
dai segretari del Pd vero-
nese Franco Bonfante e 
Alessia Rotta: “Ci aspet-
tiamo che Zaia parli con il 
suo consigliere e lo indu-
ca a ritrattare e a scusarsi, 
o che altrimenti prenda 
atto che Valdegamberi si 
rivela un indegno rappre-
sentante di qualunque 
veneto, indipendente-
mente dal colore politico”. 
E anche Più Europa di 
Verona chiede che Valde-
gamberi si dimetta.
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EMERGENZA FEMMINICIDI/2. IL CASO CECCHETTIN

Ed è bufera per i post di Valdegamberi
Su Facebook attacca la sorella di Gulia. Zaia si dissocia. Piovono richieste di dimissioni

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com

Elena Cecchettin e Stefano Valdegamberi

Fatto del giorno
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EMERGENZA FEMMINICIDI/3. IL CASO CECCHETTIN

L’esperto: “Non sono bravi ragazzi”
Cianconi, psichiatra, e il ritratto di Turetta: “Profili dispotici e violenti. Cambiare cultura”

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com

 “Questo ragazzo, è come 
tutti quelli come lui: non 
sono affatto bravi ragazzi. 
I loro genitori li definiscono 
tali, ma sono soggetti vio-
lenti, viziati, spesso carat-
teropatici, cresciuti nella 
cultura patriarcale. Ci sono 
due aspetti da considera-
re: il tema sistemico, legato 
alla cultura maschilista del 
nostro Paese e c’è poi una 
fattispecie del profilo spe-
cifico di questo ragazzo. 
Ma è senza dubbio un pro-
blema sistemico e cultura-
le e questa situazione può 
essere modificata solo 
dall’alto, dalla politica che 
deve costruire un’ altra cul-
tura che favorisca la parità, 
la democrazia e la tolleran-
za. In caso contrario questi 
soggetti crescono e si 
autoconfermano con altri 
maschi “normali’ che 
discutono delle forme e 
dell’ intelligenza delle don-
ne negli spogliatoi in pale-
stra, tra una birra e un altra 
al bar, sui social”. 
 Ne è convinto alla luce del-
la sua carriera e formazio-
ne e lunga esperienza 
Paolo Cianconi, raggiunto 
dalla Dire, psichiatra, psi-
coterapeuta e Phd in neu-
roscienze, esperto in psi-
cotraumatologia e perso-
nalità abusanti, che lavora 
da 23 anni come psichiatra 
presso la Casa Circonda-
riale di Regina Coeli di 
Roma. Cianconi lancia un 
appello: “Gli uomini mani-
festino chiaramente la pro-
pria disapprovazione tutte 

le volte che sono spettatori 
di discorsi maschilisti. Trat-
tino con rispetto tutte le 
donne, si oppongano allo 
scempio culturale ogni vol-
ta che ne hanno la possi-
bilità. Lo facciano gli uomi-
ni. Questa triste vicenda è 
quindi un episodio di vio-
lenza da partner intimo. Da 
parte di un individuo le cui 
caratteristiche di persona-
lità verranno giudicate poi 
in ambito processuale”. 
 “Da come si è comporta-
to- spiega l’esperto- con-
trollando la compagna 
potrebbe avere tratti di 
gelosia paranoidi e/o tratti 
narcisistici covert (vista la 
questione dell’invidia della 
laurea), che non rientrano 
per forza in un quadro dia-
gnostico ma definiscono 
solo le caratteristiche della 
personalità. Chi da a que-
sto ragazzo il diritto di agire 
in questo modo se una 
donna ha deciso di porre 
fine alla relazione con lui?”, 

domanda lo psichiatra. 
“Sono profili dispotico vio-
lenti. Se siamo al 105 esi-
mo femminicidio non tutti 
questi individui sono malati 
mentali, la maggior parte 
sono criminali, giustificati 
dalla cultura, dalla loro 
famiglia, dagli amici, dai 
social. E non è un proble-
ma della gioventù: questo 
fenomeno giunge a noi da 
lontano. Io voglio ribadire- 
precisa Cianconi – che sia-
mo nell’ambito delle forme 
della normalità, e lo stato 
non tutela le donne. Que-
sto trend lo si vede spesso 
anche nelle aule di tribuna-
le dove dovrebbe essere 
garantita la protezione. E 
invece spesso le donne poi 
vengono aggredite al di là 
delle parole. Questi indivi-
dui come Filippo hanno il 
senso del fallimento inter-
no, vorrebbero una donna 
che lenisca le loro ferite e 
viva asservita per tutta la 
vita. Questa ragazza se ne 

era andata, lo aveva 
lasciato; che poteva fare di 
più?”, chiede ancora. 
 Quali segnali per ricono-
scere questi soggetti? 
“Cominciano a lamentarsi, 
a lagnarsi- spiega Cianco-
ni- a chiedere seconde 
possibilità, vogliono far 
pena, sono molto abili a 
manipolare. Riescono a 
ingannare anche i loro psi-
coterapeuti. Non bisogna 
arrivare alle botte, non 
bisogna aspettare il cosid-
detto ‘salto di scala’- rac-
comanda lo psichiatra- non 
è detto che dal controllo del 
cellulare alle coltellate il 
percorso sia progressivo”. 
Filippo potrebbe esser 
passato da un comporta-
mento di abuso psicologi-
co all’omicidio. Il suo pro-
gramma era eliminare Giu-
lia e poi fuggire e darsi alla 
macchia”. E’ finita la benzi-
na, sono finite le sue idee, 
è finita anche la sua vita.  
SEGUE

Giulia Cecchettin con Filippo Turetta

Fatto del giorno



In occasione della Giorna-
ta Internazionale per l’eli-
minazione della violenza 
contro le donne che si cele-
bra il 25 novembre, l’Azien-
da ospedaliera aderisce 
alla ricorrenza partecipan-
do alla terza edizione 
dell’(H) Open Week, che si 
terrà dal 22 al 28 novem-
bre. L’Azienda Ospedalie-
ra, che ha oltre il 70% dei 
sui dipendenti di sesso 
femminile, è particolar-
mente sensibile al tema. 
Infatti, quest’anno ci sono 
tre diverse iniziative diver-
se con l’obiettivo di inco-
raggiare le vittime a rom-
pere il silenzio e avvicinarsi 
alla rete di servizi antivio-
lenza offerti dagli ospeda-
li. 
Visite e colloqui. Ecco gli 
indirizzi a cui rivolgersi per 
chiedere aiuto. L’USD PSI-
COLOGIA CLINICA Borgo 
Trento offre alle donne vit-
time di violenza colloqui 
psicologici gratuiti al 4° pia-
no lato Mameli del Geria-
trico. La prenotazione è 
obbligatoria, chiamando il 
numero 045 812 3412, dal 
lunedì al venerdì, oppure 
inviando una e-mail a psi-
cologia.clinica.bt@aovr.ve
neto.it. 
Le date disponibili sono: 
Dott.ssa Barbara Santini il 
22.11.2023 dalle 13 alle 
15; Dott.ssa Lorella Fonta-
na il 23.11.2023 dalle 9 alle 
11; Dott.ssa Maddalena 
Marcanti il 24.11.2023 dal-
le 9 alle 11;  Dott.ssa Giglio-
la Bronzato il 28.11.2023 

dalle 11 alle 13 
Video informativi. Il 25 
novembre saranno pubbli-
cati sul sito aziendale due 
video informativi: “Il Centro 
Antiviolenza dell’AOUI di 
Verona: una realtà”, che 
spiega il funzionamento 
del Centro; “Percorso di 
accoglienza per le vittime 
di violenza di genere pres-
so il pronto soccorso oste-
trico ginecologico” spiega 
alle vittime il percorso da 
intraprendere e le tempisti-
che Campagna “Posto 
occupato”. 

 In occasione della Giorna-
ta Mondiale contro la Vio-
lenza sulle donne, l’Azien-
da ospedaliera partecipa 
alla campagna di sensibi-
lizzazione “Posto Occupa-
to”. Verranno allestite 
postazioni dedicate - sala 
di attesa del Pronto Soc-
corso Ostetrico- Ginecolo-
gico, sala di attesa degli 
Ambulatori Ostetricia e hall 
di Piazzale Canneto del 
Polo Confortini - per riser-
vare un posto concreto a 
tutte le donne vittime di vio-
lenza. Il significato profon-
do di questo gesto è di ren-
dere questa assenza-pre-
senza una memoria tangi-
bile e un monito per non 
sottovalutare i sintomi e i 
primi segnali della violen-
za, di cui il femminicidio è 
l’atto estremo. 
“Come operatori sanitari, 
da anni, svolgiamo quoti-

dianamente azioni a soste-
gno e in aiuto delle vittime 
di violenza fornendo un 
percorso di assistenza 
dedicato”, spiega il profes-
sor Massimo Franchi, 
direttore del dipartimento 
Materno infantile.  
“Le donne vengono accol-
te nel Pronto Soccorso 
Ostetrico-Ginecologico in 
un ambiente appositamen-
te allestito e separato dalla 
comune attività clinica, 
solo da personale sanitario 
femminile ostetrico- gine-
cologico con esperienza 
specifica di aiuto nelle pri-
me fasi che seguono al 
dramma della violenza. 
Rivolgersi prontamente ai 
sanitari, anche in caso dei 
primi segnali, è fondamen-
tale non solo per la diagno-
si ma anche per ottenere 
una adeguata assistenza”. 
SEGUE
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L’Azienda ospedaliera ascolta le donne
Questa settimana molte le iniziative: visite, ambulatori, servizi di assistenza dedicati

I padiglioni dellOspedale della Donna e del Bambino a Borgo Trento
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Il professor  
Franchi: 

“Violenze, 
 chiedere subito 

aiuto”

Fatto del giorno



PIU’ EUROPA. “Serve un 
cambio culturale e socia-
le. Determinante sarebbe 
un coinvolgimento in pri-
ma persona da parte degli 
uomini perché questa è 
“cosa” che li riguarda. 
Educazione affettiva e 
sessuale a partire dalle 
scuole. Serve una vera 
parità di genere a partire 
da quella retributiva per 
dare alle donne indipen-
denza economica e ren-
derle meno indifese di 
fronte ai lupi che possono 
incontrare”. Lo afferma 
Anna Lisa Nalin, membro 
Segreteria Nazionale 
+Europa con delega 
all'equità di genere, Diret-
tivo +Europa Verona. “La 
libertà delle donne, la loro 
indipendenza dà fastidio a 
uomini cresciuti nella cul-
tura patriarcale e maschi-
lista, ancora annidata in 
troppe pieghe della nostra 
società. Uomini maturi ma 
anche giovani o anziani, 
di diverse classi sociali: il 
filo rosso passa da limita-
zioni, soprusi, molestie, 
violenze inaccettabili”. 
INNER WHEEL. “A nome 
delle socie dell’Inner 
Wheel Club di Verona 
esprimo la condanna di 
quanto avvenuto. Come 
associazione femminile ci 
siamo sempre battute per 
diffondere il nostro mes-
saggio contro la violenza 
sulle donne, non solo a 
parole ma con i fatti, come 
quando l’anno scorso 
abbiamo promosso “la 

panchina Rossa contro la 
violenza sulle donne”, che 
si trova in piazza S.Nico-
lo’”, dice la presidente 
Emanuela Meli.  
“Crediamo nell’importan-
za dell’educazione, a par-
tire dall’asilo, per svilup-
pare capacità relazionali 
positive fra i sessi. Per 
questo abbiamo intenzio-
ne di collaborare al pro-
getto “Centri Diurni edu-
cativi del Comune di Vero-
na” , dove vengono accolti 
ragazzi dai 6 ai 16 anni in 
situazione di disagio 
sociale e familiare.In que-
sto ambito, grazie ad edu-
catori specializzati, si pro-
muoveranno relazioni 
umane positive per supe-
rare comportamenti 
distruttivi e devianti. Anco-
ra, abbiamo appoggiato la 
Casa per la Protezione 
della giovane con inter-
venti a favore di donne vit-
time di violenza familiare. 
E’ necessario che le isti-

tuzioni intervengano sul 
piano formativo perché 
questi fatti crudeli ed 
abnormi non abbiano più 
a ripetersi”. 
LEGNAGO. Il Comune di 
Legnago  invita la cittadi-
nanza tutta ad unirsi a 
Legnago Donna parteci-
pando agli eventi, pre-
stando il proprio servizio 
come volontarie ma 
anche dimostrando atten-
zione alla quotidianità che 
ci circonda. Se si conosce 
una donna, una ragazza, 
una famiglia che vive nella 
sofferenza, nel disagio, 
nella violenza, non si 
abbia paura di avvicinarla, 
di accompagnarla a chie-
dere aiuto o di indicarle i 
servizi cui può rivolgersi. 
PESCANTINA 
La Commissione Pari 
Opportunità del Comune, 
presieduta da Natascia 
Zordan, propone alla 
comunità pescantinese 
un programma di sensibi-

lizzazione che partirà 
venerdì prossimo 24 
novembre 2023, alle 21 al 
teatro comunale Bianchi 
di Piazza degli Alpini, con 
lo spettacolo creato ad 
hoc dalla Compagnia tea-
trale Ad Punctum “Elpis 
Ipazia – Una Speranza”, 
incentrato sulla vita di Ipa-
zia, scienziata dell’antica 
Grecia, tragicamente 
assassinata, divenuta poi 
simbolo della libertà di 
pensiero. “Purtroppo”, 
sottolinea la presidente 
Natascia Zordan, “il prov-
vedimento autorizzativo 
del complessivo program-
ma non è stato approvato 
dalla Giunta  che poi è sta-
ta revocata dal sindaco 
Davide Quarella renden-
do così definitivamente 
impossibile per la Com-
missione accedere ai fon-
di comunali già da tempo 
a ciò destinati. Ma la Com-
missione non si è data per 
vinta e in tempi rapidi è 
riuscita a raccogliere i fon-
di necessari per lo spetta-
colo teatrale: ci siamo 
appellate alla nostra 
comunità che, a sua volta, 
non si è tirata indietro, ma 
ha contribuito a rendere 
ancora più potente la for-
za delle donne che d'in-
nanzi alla difficoltà trova-
no soluzioni. Non possia-
mo quindi che ringraziare  
di cuore agli sponsor, la 
compagnia Ad Punctum e 
l’ex assessore alle pari 
opportunità Loretta 
Sorio”.
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“E’ una sfida che riguarda gli uomini”
Le reazioni di associazioni e politica. Nalin: “Coinvolgere i maschi”. Meli: “Più formazione”
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Le borsette che verranno utilizzate nei punti vendita  
di Calzedonia per la campagna anti violenza

Fatto del giorno



Le abilità sono un valore, e 
ogni individuo, indipenden-
temente dalle sue sfide, 
merita di godere piena-
mente di momenti norma-
lizzanti di tempo libero, sva-
go, sport, vacanza, cultura 
e lavoro. Le “proposte 
sociali” dell’omonima 
Associazione si innestano 
proprio su questa consape-
volezza. Concepita quasi 
40 anni fa, da un gruppo di 
giovani volontari, quest’as-
sociazione persegue una 
mission, 'Le Abilità sono un 
Valore', che riflette un forte 
impegno per la creazione 
positive relazioni sociali. 
Operando principalmente 
nella Provincia di Verona, 
l'associazione promuove 
un approccio all'inclusione 
che va oltre le parole. Piero 
Gruppillo, Legale Rappre-
sentante di Associazione 
Proposte Sociali, ci raccon-
ta la nascita e l’evoluzione 
di questa realtà del terzo 
settore.  
Come è nata la vostra 
realtà?  
Associazione Proposte 
Sociali nasce nel 1985 da 
un gruppo di giovani volon-
tari motivati e determinati 
nell’offrire a persone con 
disabilità e fragilità momen-
ti normalizzanti di tempo 
libero, svago, sport, vacan-
za, cultura, lavoro. L’asso-
ciazione iscritta al RUNTS 
fa parte del gruppo di Fon-
dazione Historie. Il lavoro in 

rete con realtà pubbliche e 
private ha sempre rappre-
sentato un metodo fonda-
mentale per costruire pro-
getti innovativi e dal forte 
impatto sociale e culturale. 
Qual è la Mission dell’as-
sociazione?  
La Mission dell’associazio-
ne è “Le Abilità sono un 
Valore”, un principio che si 
declina in positive relazioni 
sociali, un impegno che sia 
di appagamento, un luogo 
dove trovare amici. Ognu-
no di noi ha delle abilità che 
devono essere valorizzate 
e potenziate. Per questo 
offrire contesti normaliz-
zanti per sperimentarsi nei 
laboratori artigianali, nei 
progetti di tempo libero, nei 
progetti per l’inclusione 
sociale, sono utili a valoriz-
zare le abilità e potenzialità 
di ognuno, riconoscendole 

come risorse.  
Su quale territorio opera-
te?  
Associazione Proposte 
Sociali lavora su gran parte 
del territorio della Provincia 
di Verona con diversi pro-
getti dedicati all’area della 
disabilità e dell’anziano con 
demenza cognitiva. L’as-
sociazione nasce nel terri-
torio di Villafranca di Vero-
na, dove ha la sede centra-
le e nel Comune di Valeg-
gio sul Mincio. Ha diversi 
servizi rivolti alla persona 
con Alzheimer e Parkinson 
nei Comuni di Villafranca, 
Povegliano Veronese, 
Vigasio, Mozzecane, San 
Bonifacio.  
Avete in cantiere progetti 
di cui vorreste parlare in 
particolare?  
Vogliamo parlarvi del pro-
getto “Sai che c’è? – Reti 

del tempo libero”. Un pro-
getto, costruito in rete con 
diverse realtà, dedicato a 
persone con fragilità per 
offrire un ventaglio di attivi-
tà dedicate al tempo libero. 
Si avvierà un corso di robo-
tica e domotica a Villafran-
ca di Verona e Valeggio sul 
Mincio a cura dell’Associa-
zione di Promozione 
Sociale Fab Lab, un corso 
sull’utilizzo consapevole 
dello smartphone per la 
creazione di contenuti mul-
timediali (foto e video) a 
cura dell’associazione cul-
turale Ineditamente di 
Povegliano, un corso a 
cura del Gruppo Giovani 
Povegliano per imparare i 
rudimenti della guida turisti-
ca e riscoprire il territorio, 
un corso di produzione 
musicale digitale e corsi di 
avvicinamento allo sport 
con L’ASD Phoenix base-
ball di Mozzecane. Tutti i 
corsi sono gratuiti e aperti 
a tutta la popolazione. Per 
incentivare e favorire l’in-
clusione sociale il progetto 
prevedere supporto e 
sostegno alle persone con 
fragilità, grazie alla presen-
za di un educatore specia-
lizzato in dinamiche inclu-
sive. Il Progetto gode di un 
contributo del Ministero 
delle politiche Sociali e del 
Lavoro e della Regione 
Veneto. Terminerà ad ago-
sto 2024.  (st) 
                           SEGUE
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Le Abilità sono un valore 
e creano positive relazioni 
Nata nel 1985 per offrire momenti di svago a persone disabili 

L’Associazione offre momenti di tempo libero
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SEGUE 
Mi racconta una “storia 
virtuosa” sorta grazie al 
contributo della vostra 
realtà? 
Vogliamo condividere con 
voi un progetto sociale 
innovativo, moderno e 
“buono”. Buono proprio 
perché parliamo del 
“Social Eating”. Il fenome-
no del social eating è nato 
in Gran Bretagna qualche 
anno fa, attraverso le pri-
me esperienze dei “secret 
restaurant”, cioè persone 
che organizzavano a casa 
propria una cena “aperta” 
e invitavano anche scono-
sciuti a parteciparvi. Nel 
social eating gli invitati, in 
genere, sono persone che 
non si conoscono tra loro, 
ma che vedono in questa 
cena l’occasione per 
gustare un buon piatto e, 
nel contempo, per amplia-
re il giro delle conoscenze. 
Adattando questa idea 
alla nostra realtà sono sta-
te create due brigate, una 
di cucina e una di sala, for-
mate da persone con disa-
bilità che quotidianamente 
frequentano i nostri servi-
zi. I due gruppi di lavoro 
hanno affrontato un impor-
tante percorso di forma-
zione “professionalizzan-
te” per poter essere in gra-
do di gestire al meglio gli 
eventi.  
Quando è stato realizza-
to il primo Social 
Eating? 
Il primo Social Eating è 
stato realizzato nel 2015, 

anno in cui in Italia si svol-
geva l’EXPO a Milano, 
manifestazione universa-
le, in quell’anno incentrata 
sul tema dell’alimentazio-
ne. Quale migliore occa-
sione per cavalcare l’onda 
dell’importanza della sana 
alimentazione, della cultu-
ra, della socialità e del-
l’educazione anche attra-
verso il cibo? Così, già nel 
primo anno, gli eventi del 
Social Eating sono stati un 
successo straordinario, 
realizzando nel solo 2015, 
6 eventi rivolti a famiglie, 
territorio, istituzioni, azien-
de, enti pubblici e privati. 
Eventi realizzati presso gli 
spazi delle nostre strutture 
ma anche presso luoghi 
dal forte valore culturale e 
sociale del territorio come, 
Villa Balladoro a Poveglia-
no Veronese, il Museo 
Nicolis a Villafranca di 
Verona, presso il parco del 
Mincio a Borghetto – 

Valeggio sul Mincio, in 
occasione di convegni e 
manifestazioni di varie 
realtà. Con il tempo anche 
l’organizzazione del 
Social Eating si è evoluta, 
lavorando per migliorare 
la qualità del servizio offer-
to alle persone invitate agli 
eventi. Questo grazie ad 
una sempre attenta, strut-
turata e precisa formazio-
ne delle due brigate. Il 
Social Eating ha voluto 
ribaltare lo schema di assi-
stenza, in cui non è più la 
persona con disabilità, ad 
essere assistita e servita, 
ma è proprio quest’ultima 
che aiuta, assiste e serve 
le altre persone con la pre-
parazione e il servizio del 
cibo. Un importante passo 
in avanti per una cultura 
diversa sulla disabilità fat-
ta non soltanto di parole 
ma di fatti concreti, visibili, 
fatta di esempi. Tutto que-
sto è stato e lo è ancora il 

Social Eating di Proposte 
Sociali, progetto all’avan-
guardia che ha aperto la 
strada nella Provincia di 
Verona a progetti analo-
ghi. 
Di che tipo di supporto 
avete maggiore biso-
gno? 
Semplicemente e senza 
tanti giri di parole, per sup-
portare i nostri progetti 
abbiamo bisogno princi-
palmente di volontari e di 
donazioni. I volontari sono 
la risorsa più importante e 
preziosissima che valoriz-
za tutta la nostra attività. 
Le donazioni, anche eco-
nomiche, permettono il 
finanziamento e il suppor-
to di tutta quella parte pro-
gettuale e di supporto alla 
persona per permettergli 
di crescere ed evolvere. 
Per trovare tutto ciò, Asso-
ciazione Proposte Sociali 
mette in atto diversi pro-
getti di fundraising e fun-
dpepole. 
Cosa vi augurate dal 
futuro per la vostra real-
tà? 
 L’augurio è di continuare 
a lavorare sempre con la 
stessa motivazione, pas-
sione, innovazione che ci 
ha contraddistinto in que-
sti anni. La voglia di 
rispondere adeguatamen-
te ai bisogni della persona, 
del territorio, della società 
è quello che vuole essere 
il nostro modo di operare 
futuro. 
            Stefania Tessari 
(puntata numero 19)
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Va ribaltato lo schema dell’assistenza
Il primo social eating è stato realizzato nel 2015. Negli spazi di forte valore culturale 

I volontari durante una gita a Mantova
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Le relazioni sociali sono 
sempre più condizionate 
dai social, da una comu-
nicazione distorta o da 
nuovi fenomeni come 
l’lntelligenza Artificiale. 
Serve dunque ridare valo-
re alle persone e ai rap-
porti, dando il giusto peso 
e il proprio ruolo a ciò che 
invece sta condizionando 
il nostro vivere quotidiano. 
È questo l’obiettivo della 
XIII edizione del Festival 
della Dottrina Sociale, 
evento gratuito e aperto a 
tutti organizzato dalla 
Fondazione Segni Nuovi 
che si terrà questo fine 
settimana, il 24,25 e 26 
novembre, al Palaexpo di 

Veronafiere. Titolo di que-
sta edizione è 
“#Soci@lmente Liberi” 
per tre giorni di confronto 
tra cattolici su istruzione, 
ricerca, imprenditoria e 
sport per il bene comune, 
con al centro l’importanza 
delle relazioni. In pro-
gramma oltre 14 panel 
dedicati anche a istruzio-
ne e imprenditoria. Il 
Festival si aprirà venerdì 
24 novembre, alle 9, con 
una Santa Messsa, segui-
ta dagli interventi del sin-
daco Damiano Tommasi, 
del Vescovo di Verona 
Mons. Domenico Pompili 
e dal Sottosegretario alla 
Cultura On. Gianmarco 

Mazzi che precederanno 
il primo panel dedicato 
all’Intelligenza Artificiale. 
L’evento proseguirà fino a 
domenica affrontando 
tante altre tematiche con 
la partecipazione e le 
testimonianze di numero-
se personalità. Tra questi 
Padre Paolo Benanti, Pro-
fessore della Pontificia 
Università Gregoriana, il 
Ministro degli Esteri Anto-
nio Tajani, che avrà un 
confronto con il vicediret-
tore del TG5 Toni Capuoz-
zo, il Ministro dell’Istruzio-
ne Giuseppe Valditara, 
oltre ai professori Stefan 
Schoenert, Paolo De Ber-
nardis e l’astronauta Pao-

lo Nespoli. “Da tredici anni 
– commenta l’assessora 
alle Politiche sociali e abi-
tative Luisa Ceni - questo 
festival ci fa riflettere su 
qual è il ruolo dei cattolici 
all’interno della Dottrina 
Sociale della Chiesa, che 
li spinge ad essere quel 
lievito all’interno della 
società che cambia la 
società”.

NEL FINE SETTIMANA TORNA L’EDIZIONE DEL FESTIVAL

Dottrina sociale “per essere liberi” 
Prevista la consegna del premio “Imprenditori per il bene comune”

Antonio Tajani
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Da Verona si lancia un 
grande messaggio di pace 
per il Natale. Attraverso il 
presepe, tradizione che si 
ripete in tutto il mondo e 
che lega Verona con 
Betlemme. Un’unione  
sancita nel Giubileo del 
2000, quando l’UNESCO 
ha promosso la realizza-
zione del Museo Interna-
zionale della Natività, che 
in questo momento storico 
assume un significato 
ancor più particolare. È 
stata inaugurata la 39^ 
edizione della rassegna 
“Presepi dal Mondo a 
Verona”, ideata e curata 
da Alfredo Troisi ed orga-
nizzata dalla Fondazione 
Verona per l’Arena. È rea-
lizzata con la collaborazio-
ne del Comune di Verona, 
della Diocesi di Verona, 
della Regione Veneto, del-
la Provincia di Verona, del-
la Camera di Commercio 
I.A.A., e della Conferenza 
Episcopale Italiana. In 
Gran Guardia sono rap-
presentate tutte le regioni 
italiane, ognuna con le 
proprie tradizioni presepi-
stiche, ma anche altri pae-
si tra i quali le opere della 
Repubblica Ceca e della 
spagnola Montserrat 
Ribes Daviu, apprezzata 
in tutto il mondo. Come 
ogni anno sono presenti i 
Diorami, scatole magiche 
in cui il gioco delle luci, 
regolate da specchi o da 
corpi luminosi, dilatano la 
visione fino a raffinate illu-
sioni di prospettiva.
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INAUGURATA LA 39ESIMA EDIZIONE IN GRAN GUARDIA

Il vescovo nato nel paese del Presepe
Monsignor Pompili è originario di Greccio, dove San Francesco nel 1223  fece allestire il primo 

Il vescovo Domenico Pompili al taglio del nastro
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Tutto pronto alla Fiera di 
Verona per Job&Orienta, 
il salone nazionale del-
l’orientamento, la scuola, 
la formazione e il lavoro, 
in calendario da mercole-
dì 22 a sabato 25 novem-
bre, con un ricco pro-
gramma di convegni, 
seminari, eventi e rasse-
gne espositive. 
Promossa da Veronafiere 
e Regione del Veneto, in 
collaborazione con Mini-
stero dell’Istruzione e del 
Merito, Ministero dell’Uni-
versità e della Ricerca e 
Ministero del Lavoro e 
delle Politiche sociali, la 
manifestazione, giunta 
alla 32. edizione, si con-
ferma l’evento di riferi-
mento sul tema dell’orien-
tamento e della formazio-
ne professionale a livello 
nazionale e non solo, 
declinato quest’anno sul 
focus tematico “Orienta-
mento made in Italy”. 
L’evento inaugurale si ter-
rà mercoledì 22 novem-
bre, alle ore 10, alla pre-
senza, insieme all’asses-
sore all’Istruzione Elena 
Donazzan, dei ministri 
dell'Agricoltura, della 
Sovranità Alimentare e 
delle Foreste Francesco 
Lollobrigida e dello Sport 
e i giovani Andrea Abodi.  
Saranno presenti inoltre: 
Isabella Rauti, sottose-
gretario di Stato per la 
Difesa, Federico Bricolo, 
presidente Veronafiere, 
Damiano Tommasi, sin-
daco di Verona. 

Tra i numerosi appunta-
menti in programma 
segnaliamo il 23 novem-
bre, tra le 11 e le 13, nella 
sala Rossini, il convegno 
promosso dal MIM sulla 
sperimentazione del Nuo-
vo modello 4+2 dall’anno 
scolastico 2024/2025. A 
discuterne saranno Car-
mela Palumbo, Capo 
Dipartimento per il siste-
ma educativo di istruzio-
ne e formazione; Elena 
Donazzan, Assessore 
Regionale all’Istruzione 
Formazione Lavoro e Pari 
Opportunità; Giovanni 
Brugnoli, Vicepresidente 
del capitale Umano di 
Confindustria. L’assesso-
re sarà presente inoltre 
venerdì 24 novembre, tra 
le ore 11 e le ore 12.45 

all’auditorium Verdi, dove 
i ragazzi e le ragazze 
impegnati in un percorso 
di formazione all’interno 
degli ITS, Istituti Tecnici 
superiori, saranno prota-
gonisti per raccontare le 
loro esperienze e mostra-
re le attività laboratoriali 
che li vedono coinvolti. 
Sempre venerdì, tra le 
12.15 e le 14.30, in Sala 
Rossini, si svolgerà 
l’evento promosso da Cisl 
Veneto “I Giovani: Forza 
di trasformazione”, con 
interventi, tra gli altri, di 
Mario Conte, presidente 
Anci Veneto, Giacomo 
Possamai sindaco di 
Vicenza, Gianfranco 
Refosco, segretario 
generale regionale CISL 
Veneto e Luigi SBARRA, 

segretario generale 
nazionale CISL. 
Tra le inziiative da segna-
lare, l’articolata proposta 
della Cisl. Nel centenario 
dalla nascita di don 
Lorenzo Milani, sacerdo-
te e maestro che nel pae-
se di Barbiana fondò una 
scuola popolare a tempo 
pieno per i ragazzi, Cisl 
sceglie infatti come slo-
gan per Job&Orienta 
2023 il suo “We Care”: per 
dire che il sindacato, pro-
prio a partire dai suoi 
valori – giustizia, equità, 
opportunità – “prende a 
cuore” i giovani ascoltan-
doli, orientandoli e 
accompagnandoli verso il 
mondo del lavoro e la vita 
di cittadini adulti e respon-
sabili.
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IN FIERA QUATTRO GIORNI DI EVENTI DEDICATI ALL’ORIENTAMENTO SCOLASTICO

Job&Orienta è ai nastri di partenza
La Cisl ricorderà anche la figura di don Lorenzo Milani nel centenario della nascita

Mercoledì si apre in Fiera il Job&Orienta

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com

Attualità



Si è celebrata domenica 
in tutto il mondo il “World 
Toilet Day”, un’iniziativa 
che fa riferimento agli 
obiettivi di sviluppo soste-
nibile dell’Agenda 2030, 
in particolare a quello che 
prevede di garantire a tutti 
la disponibilità e la gestio-
ne sostenibile dell'acqua 
e dei servizi igienico-sani-
tari. Una giornata di rifles-
sione e informazione sul-
l’importante ruolo che la 
depurazione svolge a 
tutela dell’ecosistema e 
della salute umana. Per 
l’occasione Acque Vero-
nesi, assieme ai gestori 
idrici del Veneto, uniti nel 
consorzio Viveracqua, ha 
deciso di lanciare una 
campagna di sensibilizza-
zione “Solo carta igieni-
ca”, per porre l’attenzione 
su una fase molto delicata 
del ciclo idrico integrato.  Il 
percorso compiuto dal-
l’acqua non si interrompe 
dopo il suo utilizzo: dallo 
scarico rinasce a nuova 
vita, viene trattata e reim-
messa pulita nell’ambien-
te. A rendere possibile 
questo ciclo è il processo 
di depurazione, al quale 
lavorano quotidianamen-
te in tutta la provincia di 
Verona decine di tecnici 
specializzati e personale 
operativo di Acque Vero-
nesi. Nel corso dell’ultimo 
anno, con i suoi 68 depu-
ratori e 3100 km di rete 
fognaria, la società vero-
nese presieduta da 
Roberto Mantovanelli ha 

depurato circa 61 milioni 
di metri cubi di acqua.  
La campagna informativa 
sarà incentrata su questa 
fase molto importante del 
ciclo idrico integrato, la 
depurazione, su un cor-
retto uso del wc e degli 
scarichi e sulla salvaguar-
dia delle reti fognarie e del 
processo di depurazione. 
I cittadini, in sostanza, 
saranno invitati a non get-
tare nel proprio wc ogget-
ti, rifiuti o materiali che non 
siano carta igienica. Sarà 
online da oggi (venerdì 17 
novembre) e prevede la 
pubblicazione sui canali 
social e sui siti di tutte le 
società di spazi informati-
vi, locandine, video, spot 
e tabelle di approfondi-
mento proprio su queste 
tematiche.    
“La depurazione è una 
fase fondamentale nella 
gestione del servizio idri-
co, questa iniziativa 
nasce proprio per spiega-
re in maniera semplice e 
diretta che nel WC va get-
tata solo carta igienica, 

perché gli altri tipi di rifiuti 
intasano le reti fognarie, 
danneggiandole e com-
promettendone il corretto 
funzionamento dei depu-
ratori – ha sottolineato il 
presidente di Acque Vero-
nesi Roberto Mantovanel-
li – Sono fondamentali 
quindi la collaborazione e 
la sensibilità di ogni singo-
lo cittadino, affinché il pro-
cesso vada a buon fine”. 
Una comunicazione di 
natura educazionale che, 
avvalendosi di un video e 
di pratici consigli, intende 
stimolare l’approfondi-
mento e diffondere una 
cultura dell’acqua e della 
sostenibilità di cui gli 
ambienti, gli ecosistemi e 
la società nel suo com-
plesso giovano, sia nel 
medio che nel lungo ter-
mine. Acque Veronesi, 
ogni anno, effettua 8000 
controlli sull'acqua depu-
rata, con 99.000  parame-
tri chimico-fisici analizzati, 
per tutelare la risorsa, 
l’ambiente e la salute dei 
cittadini.
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ACQUE VERONESI CON I GESTORI IDRICI DEL VENETO

Attenzione al ciclo della depurazione
Insieme con Viveracqua lanciata una campagna di sensibilizzazione “Solo carta igienica”

Il depuratore “Città di Verona” in Basso Acquar
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E’ arrivato dalla Giunta il via 
libera definitivo per l’attua-
zione della delibera del Con-
siglio comunale del 2022, 
che individua la modalità in 
house per la gestione dei 
rifiuti e la manutenzione del-
le aree verdi cittadine. Si 
tratta tecnicamente di uno 
degli ultimi passaggi politi-
co-amministrativi del pro-
cesso di trasformazione di 
Amia Verona in AmiaVr, con 
l’acquisizione al 100% da 
parte della NewCo comuna-
le. Il documento, che sarà 
esaminato la prossima set-
timana dalla competente 
commissione consiliare, 
dovrà poi essere approvato 
dal Consiglio comunale per 
l’attuazione definitiva. Si 
completa così il percorso di 
acquisizione di Amia Verona 
divenuta società in house 
per garantire un maggiore 
controllo sulla società da 
parte dell’ente comunale e 
migliorare gli standard nei 
servizi di pulizia e raccolta 
dei rifiuti urbani, oltre che 
della gestione del verde cit-
tadino.

La sede Amia

Amia in-house 
via libera 

all’ultimo atto

ACQUISIZIONE



Si è dimesso il sindaco 
Davide Quarella, a capo 
di una coalizione di cen-
trodestra, Era in carica dal 
10 giugno 2019, battendo 
al ballottaggio il sindaco 
uscente Luigi Cadura con  
4.707 voti (63,36) a 2.722 
(36.64%).  
Questo il testo della lette-
ra indirizzata per gli 
adempimenti di legge al  
segretario comunale di 
Pescantina, Carmela 
Vitetta: “Valutata la situa-
zione politico amministra-
tiva venutasi a creare 
dopo il Consiglio comuna-
le del 28 settembre scorso 
e il tentativo di dialogo con 
i partiti di centrodestra,  
caduto nel vuoto a causa 
di un esponente politico 
che non ha gradito la mia 
ultima scelta di azzerare 
la Giunta in vista di un rim-
pasto già concordato, il 
sottoscritto Davide Qua-
rella, nato a Bussolengo il 
9 dicembre 1961, con la 
presente intende rasse-
gnare le dimissioni dalla 
carica di sindaco del 
Comune di Pescantina a 
far data da oggi 20  
novembre 2023”.  
La lettera chiude coi rin-
graziamenti a cittadini, 
Forze dell’ordine, dipen-
denti comunali e forze 
politiche presenti in Con-
siglio. 
“Una lunga spirale di litigi 
interni e di egoismi perso-
nali - ha spiegato il sinda-
co - stanno minando la 
quotidiana corretta ammi-

nistrazione della città. Il 
dato oggettivo che emer-
ge con chiarezza è una 
maggioranza non più coe-
sa, troppo frammentata e 
contrapposta tra i singoli 
componenti, impegnati in 
una litigiosità quotidiana 
che non consente loro di 
guardare con lucidità al 
bene della città. Tutto ciò 
non mi consente di conti-
nuare a portare avanti con 
serenità il mio mandato e 
mi vede costretto quoti-
dianamente a verificare la 
tenuta della maggioranza 
stessa. Pertanto scelgo di 
fare un passo doloroso 
ma necessario: dimetter-
mi dall’incarico”. 
Secondo il sindaco Qua-
rella “L’attuale maggio-
ranza non aveva più i 
numeri per poter ammini-
strare e il tentativo di dia-

logo con i partiti di centro-
destra era l’unica azione 
praticabile. Per qualche 
motivo alcuni esponenti 
politici locali non hanno 
gradito le mie ultime scel-
te di responsabilità: l’az-
zeramento della Giunta in 
vista di un rimpasto è stato 
un ultimo tentativo fatto 
nella speranza di evitare il 
commissariamento pre-
fettizio del nostro Comu-
ne, ricostruendo daccapo 
un gruppo di persone che 
potesse concludere il 
mandato amministrativo e 
guardare oltre”. 
Ma Quarella conclude con 
un duro attacco al vicesin-
daco Davide Pedrotti, 
anche segretario della 
sezione locale della Lega  
Salvini. “La crisi”, argo-
menta il sindaco dimissio-
nario, “va cercata unica-

mente nella figura del 
vicesindaco che mal si 
adatta ad un ruolo secon-
dario. Dopo aver perso 
per strada uomini e donne 
della sua coalizione ed 
aver provocato una crisi 
nel centro destra, si ritiene 
ora vittima della stessa 
politica che lui ha creato. 
Nella mia maggioranza ha 
sempre esercitato un ruo-
lo importante tanto da 
accreditarsi un 70% delle 
deleghe, sempre sottopo-
nendo tale richiesta ad un 
ricatto politico. L’uscita 
dalla maggioranza di Fra-
telli d’Italia è stata una 
conseguenza della sua 
poca lucidità politica”. Se 
confermate le dimissioni, 
dopo il termine di legge, si 
passerà al Commissaria-
mento del Comune. 
         Lino Cattabianchi
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PESCANTINA. TERREMOTO NELLA COALIZIONE DI CENTRODESTRA

Quarella si dimette, volano gli stracci
“Una lunga spirale di litigi interni e di egoismi personali hanno minato la vita amministrativa”

Il sindaco Davide Quarella, a capo di una coalizione di centrodestra, si è dimesso
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Il Comune di Malcesine 
ha stanziato tre tipi di sov-
venzione per i propri resi-
denti. Il primo è un contri-
buto una tantum a coper-
tura dell’aumento delle 
utenze di energia elettrica 
e gas. Il tetto massimo del 
contributo è di 600 euro 
per persone con ISEE fino 
a 10mila euro e 400 euro 
con ISEE fino a 25mila. 
Il secondo contributo 
riguarda invece il soste-
gno agli affitti dell’anno 
2022. Il Comune, con pro-
pri fondi, mette a disposi-
zione complessivamente 
25mila euro per il bando a 
sostegno dei canoni di 
locazione per alloggi siti a 
Malcesine e occupati dal 
richiedente e dal suo 
nucleo familiare a titolo di 
residenza principale o 
esclusiva. Tra i requisiti 
per accedere al bando 
l’ISEE non superiore a 
20mila euro. Il termine di 
presentazione della 
domanda è il 30 novem-
bre.  
Il terzo contributo riguarda 
invece il sostegno alle 
spese di acquisto di libri di 
testo, trasporto scolastico 
e pagamento delle rette 
universitarie riferiti all’an-
no scolastico 2023/2024. 
In questo caso il Comune 
ha stanziato 35mila euro 
per l’acquisto di libri di 
testo e per il trasporto 
pubblico e 15mila euro 
per il sostegno delle rette 
universitarie. Il tetto mas-
simo del contributo è di 

700 euro per famiglie con 
ISEE inferiore a 10mila 
euro e 500 euro con ISEE 
inferiore a 25mila. La sca-
denza della domanda è il 
5 dicembre 2023. 
Altra scadenza da segna-
re riguarda il bonus bebè 
per famiglie con ISEE 
inferiore a 25mila euro. I 
genitori con bambini nati 
tra il 1° gennaio e il 31 
ottobre 2023 possono 
presentare la domanda 
per ricevere il contributo di 
500 euro entro il 30 
novembre. Per i figli nati 
tra il 1° novembre e il 31 
dicembre 2023 la scaden-
za è il 15 febbraio 2024. Il 
Bonus Bebè è attribuibile 
anche alle famiglie che 
hanno adottato un figlio, 
con la precisazione che 
l’atto di adozione deve 

essere posteriore al 1° 
gennaio 2023 e riguarda-
re un bambino che al 
momento dell’adozione 
non superava l’anno di 
età. 
Per maggiori informazioni 
a proposito dei bandi si 
può contattare il numero 
045 6589961 - 6589970 
da lunedì a venerdì dalle 
ore 09:00 alle 13:00.  
I contributi citati si aggiun-
gono a quelli stanziati ad 
inizio estate scorsa. Il 
Comune di Malcesine, ad 
esempio, ha finanziato 
con una borsa di studio gli 
studenti meritevoli. In par-
ticolare, hanno ricevuto 
500 euro i ragazzi e le 
ragazze delle medie che 
hanno concluso l’anno 
2023/2024 con una vota-
zione pari a 10/10 e 1.000 

euro gli studenti delle 
superiori che hanno rag-
giunto 100/100. Sempre 
in tema scolastico, sono 
stati stanziati nel corso del 
2023: 35.000 euro per l’of-
ferta formativa dell’istituto 
comprensivo di Malcesi-
ne, 15.000 euro per spese 
di cancelleria, 15.000 
euro per manutenzione 
ordinaria e 19.000 euro 
per funzioni miste del per-
sonale ATA. Inoltre, altri 
finanziamenti relativi 
all’anno in corso hanno 
riguardato il sostegno per 
famiglie fragili o numero-
se (supportato dal Comu-
ne per 5.000 euro) e il 
sostegno ai residenti che 
non avevano ricevuto la 
carta solidale acquisti 
dall’INPS (23.000 mila 
euro).
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MALCESINE. LE SOVVENZIONI PER I CITTADINI 

Bollette, contributi per i cittadini
A copertura dell’aumento delle utenze di energia elettrica e gas per i residenti 

Il Comune di Malcesine ha stanziato dei contributi a copertura dell’aumento delle utenze
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Il presidente di Acque 
Veronesi Roberto Manto-
vanelli ed il sindaco di 
Oppeano Pier Luigi Giaret-
ta si sono recati questa 
mattina presso la scuola 
primaria di Vallese di 
Oppeano per consegnare 
220 borracce ad altrettanti 
alunni dell’istituto. Erano 
presenti Francesca Sarria, 
preside dell’Istituto Com-
prensivo di Oppeano e la 
responsabile della sede di 
Vallese Simonetta Ferrari-
ni. 
Le borracce sono realizza-
te in tritan, un materiale di 
nuova generazione e 
“Bpa-free”, cioè esente da 
tutti i tipi di bisfenolo. Sono 
particolarmente leggere, 
resistenti, lavabili in lava-
stoviglie, riutilizzabili e al 
cento per cento riciclabili. 
Un’iniziativa organizzata 
dalla amministrazione 
comunale di Oppeano, in 
coordinamento con la 
società che gestisce il ser-
vizio idrico integrato in 77 
Comuni della provincia, 
finalizzata a sensibilizzare 
i giovani studenti su un cor-
retto uso delle risorse idri-
che, educandoli ed invo-
gliandoli all’utilizzo dell’ac-
qua di rete. Una risorsa, 
l’acqua pubblica, sicura 
perché controllata da cen-
tinaia di migliaia di analisi 
l’anno, sostenibile ed eco-
nomica. Una risorsa allo 
stesso tempo preziosa, 
che non va mai sprecata. 
“Un messaggio semplice, 
diretto, che mira ad abitua-

re gli studenti, a partire dal-
le scuole primarie, ad 
atteggiamenti consapevoli 
e responsabili, anche 
attraverso piccoli gesti 
quotidiani – ha commenta-
to Mantovanelli – Sensibi-
lizzare i più piccoli all’uso 
dell’acqua di rete rappre-
senta sicuramente uno dei 
principali obiettivi di Acque 
Veronesi, un percorso 
all’insegna della sostenibi-
lità e del rispetto ambien-
tale, che oggi, grazie 
anche all’amministrazione 
comunale di Oppeano, 
prosegue”. 
“Un’iniziativa fortemente 
voluta dall’Amministrazio-
ne che testimonia la sensi-
bilità e l’attenzione su que-
ste tematiche ed in partico-
lar modo sull’eccessivo 
uso della plastica nei nostri 
territori – ha sottolineato il 
sindaco Giaretta – Un rin-
graziamento particolare al 
preside, al personale 
docente e ad Acque Vero-
nesi per aver prontamente 
accolto la nostra richiesta”.
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VALLESE DI OPPEANO. INIZIATIVA DEL COMUNE CON ACQUE VERONESI

Consegnate 200 borracce a scuola 
In materiale di nuova generazione per promuovere l’utilizzo dell’acqua di rete  

Mantovanelli e il sindaco Giaretta durante la consegna delle borracce
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Terzo appuntamento mar-
tedì 21 novembre nelle 
sale cinematografiche di 
Verona e provincia con le 
proiezioni a costo ridotto 
della rassegna “La Regio-
ne del Veneto per il cine-
ma di qualità - La Regione 
ti porta al cinema con tre 
euro - I martedì al cine-
ma”, progetto pluriennale 
della Regione del Veneto 
realizzato in collaborazio-
ne con la Federazione Ita-
liana Cinema d’Essai 
(FICE) delle Tre Venezie 
e l’Unione interregionale 
Triveneta AGIS. 
In città, questa settimana 
al Multisala Rivoli trovia-
mo, alle 17.00, 19.15 e 
21.30, il film “The Pala-
ce”(Italia, Svizzera, Polo-
nia, 2023) di Roman 
Polanski. È l’alba del nuo-
vo millennio e Hansueli, 
devoto manager cinquan-
tenne dell’albergo The 
Palace, ispeziona quasi 
militarmente lo staff prima 
dell’arrivo degli ospiti per 
la sera di Capodanno 
2000 ribadendo che non 
sarà la fine del mondo. Le 
storie dei singoli protago-
nisti daranno invece vita 
ad una commedia assur-
da, nera, provocatoria. 
Il Multisala Cinergia di 
Legnago punta invece, 
alle 19.10 e 21.30, su 
“Comandante” (Italia, 
2023) di Edoardo De 
Angelis. Il film racconta la 
storia di Salvatore Todaro, 
comandante di sommer-
gibili della Regia Marina 

che durante la Seconda 
Guerra Mondiale contrav-
venne agli ordini del suo 
comando per portare in 
salvo i 26 uomini che ave-
vano provato ad affondar-
lo. Cinema italiano anche 
al Multisala Cristallo di 
San Bonifacio con, alle 
19.15 e 21.30, “C'è anco-
ra domani” (Italia 2023) 
esordi alla regia di Paola 
Cortellesi, Premio del 

Pubblico, Menzione Spe-
ciale Miglior Opera Prima 
e Premio Speciale della 
Giuria all’ultimo Festival 
del Cinema di Roma. 
Roma, maggio 1946. La 
città è divisa tra la povertà 
lasciata dalla Seconda 
guerra mondiale, le milizie 
degli Alleati in giro per le 
strade e la voglia di cam-
biamento alimentata dal 
referendum istituzionale e 

dall'elezione dell’Assem-
blea Costituente dei 2 e 3 
giugno prossimi. In balìa 
di un marito padrone e di 
un suocero canaglia, 
Delia ha come unica aspi-
razione che la sua primo-
genita si sposi “bene”. 
Tutto sembra già scritto, 
ma l’arrivo di una miste-
riosa lettera metterà in 
discussione i piani stabili-
ti.
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TERZO APPUNTAMENTO NELLE SALE DI VERONA E PROVINCIA

La Regione ti porta al cinema con 3 euro 
Le proiezioni a costo ridotto della rassegna “La Regione del Veneto per il cinema di qualità’’

Due scene tratte dal film “The Palace’’ di Roman Polanski 
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Verona si veste di verde, 
bianco e rosso con il Cam-
pionato Italiano Fidal 
Assoluto e Master della 
Eurospin Verona Run 
Marathon 42k/21k/10k 
che ha fatto correre 
10mila persone prove-
nienti da tutto il mondo. 
Sole, musica potente a 
dare il ritmo in arrivo, l’Adi-
ge, gli abbracci e le pro-
messe di matrimonio in 
ginocchio, a Verona la 
giornata perfetta, con 
piazza Bra e l’Arena quale 
immenso palcoscenico di 
un evento che verrà a lun-
go ricordato. Che spetta-
colo con atleti da 77 nazio-
ni al via, una riunione 
mondiale del running con 
maratona e la 9^ Zero 
Wind Verona Run Mara-
thon 21k e Avesani Vero-
na Run Marathon 10k. 
Quest’ultima tutta in cen-
tro con oltre 3mila perso-
ne al via. 
Vincitore della 22^ Euro-
spin Verona Run Mara-
thon 42k e nuovo Campio-
ne Italiano Assoluto Fidal, 
celebrato sulla linea d’ar-
rivo dal presidente Fidal 
Stefano Mei, il 26enne 
Francesco Agostini (atl. 
Casone Noceto) che ha 
tagliato il traguardo sul 
Liston in 2h14’21”, suo 
nuovo primato personale. 
Disintegrato il precedente 
di 2h16’31” firmato nel 
2021. Per lui geni d’ecce-
zione nel Dna con padre 
e zii campionissimi della 
corsa in montagna. Alle 

sue spalle a completare 
un podio fatto di lacrime di 
gioia ed emozioni difficili 
da contenere i debuttanti 
Nicola Bonzi (Atl. Valle 
Brembana) con 2h15’28” 
e, medaglia di bronzo, 
Riccardo Mugnosso (Cai-
vano Runners) in 
2h15’52” . 
Lacrime d’emozione 
anche per l’azzurra olim-
pionica Giovanna Epis 
(C.s. Carabinieri) che cor-
re con grande classe 
come sa fare e vince 
maratona e Campionato 
Italiano Assoluto con un 
pregevole 2h29’09”, nuo-
vo primato al femminile 
della maratona di Verona. 
E’ Alessia Tuccitto (Caiva-
no Runners) la medaglia 
d’argento, bravissima 
anche lei all’esordio sulla 
distanza, in 2h38’52”. Un 
podio assoluto dal sapore 
internazionale grazie al 
terzo posto della britanni-

ca Alice Braham in 
2h40’07”, arrivata per tre 
giorni di sport e turismo a 
Verona con tutta la fami-
glia: marito e ben quattro 
figli al seguito scatenatis-
simi nel tifarla. Podio del 
campionato italiano com-
pletato da Alice France-
schini (Atl. Spezia) in 
2h42’23”. Premio specia-
le a Elisabetta Longo 
(Team Km Sport) offerto 
da Honda, official car 
evento, quale prima citta-
dina veronese al traguar-
do. 
Record anche per la 9^ 
Zero Wind Verona Run 
Marathon 21k, questa vol-
ta partecipativo, con quasi 
4mila persone al via. Suc-
cesso per Luca Cantoni 
(Atl. Valli Bergamasche) 
in 1h06’57” e al femminile 
per la siciliana Federica 
Sugamiele (Caivano Run-
ners) con un buon 
1h12’06” che vale anche 

quale suo nuovo primato 
personale. Battuto 
l’1h13’04” fatto nel febbra-
io 2022 proprio a Verona 
questa volta in gara nella 
Giulietta&Romeo Half 
Marathon. 
Secondo posto al maschi-
le per Enrico Bartolotto 
(Liferunner) in 1h09’31” e 
tra le donne per la vero-
nese Marta Fabris (Team 
Km Sport) in 1h14’39”, 
mentre completano il 
podio Matteo Muraro 
(Team Treviso) in 
1h09’39” e al femminile 
alla norvegese Eli Anne 
Dvergsdal Eli Anne in 
1h15’44”. Infine il bilancio 
finale di Stefano Stanzial 
Presidente di Gaac 2007 
Veronamarathon organiz-
zatore evento: “Una Euro-
spin Verona Run Mara-
thon 42k/21k/10k straor-
dinaria, forse la più bella 
maratona da noi mai orga-
nizzata”.
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LA 22ESIMA EUROSPIN RUN MARATHON

Vincono Epis e Agostini: Verona tricolore
Lacrime d’emozione per l’olimpionica. Il campione italiano Fidal accolto da Stefano Mei

L’arrivo della maratona in piazza Bra
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Croccante e colorato: otti-
ma qualità per il radicchio 
di Verona, che vola al 
Sud. Il prodotto scaligero, 
storicamente consumato 
nel Nord Italia, sta guada-
gnando posizioni anche 
nel Meridione grazie alle 
sue caratteristiche di 
gusto e bellezza. 
“Le condizioni meteo 
autunnali stanno garan-
tendo la giusta escursio-
ne termica per la matura-
zione – dice Cristiana 
Furiani, presidente del 
consorzio di tutela del 
radicchio di Verona Igp e 
amministratore delegato 
dell’azienda Geofur, 
associata a Confagricol-
tura Verona - . Ora siamo 
in raccolta con il prodotto 
precoce e da metà dicem-
bre inizierà a essere 
distribuito il prodotto tar-
divo. I radicchi raccolti 
presentano un’ottima 
qualità tra croccantezza e 
durezza del ceppo e ven-
gono richiesti anche al 
Sud. La spinta è dovuta 
alla certificazione Igp, che 
ha fatto la differenza, con-
ferendoci il riconoscimen-
to che ora viene apprez-
zato anche dai consuma-
tori”. 
A pesare, anche que-
st’anno, sono i prezzi 
insoddisfacenti, dovuti 
anche ai costi superiori 
sostenuti dai produttori a 
causa del meteo avverso 
di agosto. “Il caldo estivo 
ci ha costretti a operazioni 
di soccorso come le 

abbondanti e frequenti 
irrigazioni – spiega Furia-
ni -. Abbiamo perciò subi-
to perdite, che ci hanno 
portato ad un calo quan-
titativo e ad un aumento 
dei costi. Perciò i prezzi 
attuali non sono soddisfa-
centi. Novembre, tuttavia, 
è sempre un mese diffici-
le; speriamo che dicem-
bre, con le feste natalizie 
che si avvicinano, ci dia 
una mano”. 
Conferma l’affanno delle 
quotazioni Andrea Toso-
ni, coltivatore di Valeggio 
che fa capo a Confagri-
coltura Verona. “Anche 
questa stagione, come 
quelle precedenti, si pre-
annuncia deludente sotto 
l’aspetto della redditività – 
sottolinea -. Siamo arriva-
ti, al massimo, a 1,20 euro 
al chilo per il prodotto 
lavorato. È da quattro 
anni che non riusciamo a 
portare a casa reddito e 
non sappiamo se andare 
avanti con la produzione. 
Noi produttori ci mettiamo 
impegno e investimenti, 
ma il mercato non paga”. 
Anche per Cia Agricoltori 
Italiani una buona qualità, 
ma incertezza sui prezzi. 
“La qualità della produzio-
ne sembra avere un 
andamento normale - sot-
tolinea Andrea Lavagnoli, 
presidente di Cia Agricol-
tori Italiani Verona, “ma 
per i produttori l’incertez-
za è sui prezzi, memori 
del tracollo subito a fine 
stagione scorsa. Vi è da 

dire che si assiste ad una 
sempre maggiore con-
centrazione delle produ-
zioni, spesso gestite da 
produttori-commercianti, 
il che consente, in queste 
situazioni, di conseguire 
un equilibrio tra costi e 
prezzi al consumo, in 
quanto sono firmati a 
prezzo prestabilito i con-
tratti con la grande distri-

buzione. Si tratta di vede-
re come si caratterizzerà 
il prezzo nei prossimi gior-
ni e mesi del prodotto 
all'origine per i produttori 
che non svolgono attività 
di commercializzazione 
con contratti prefissati, 
tenuto conto che la pro-
duzione di un chilo di 
radicchio non costa meno 
di 0,50 - 0,60 euro”.
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IL PRODOTTO SCALIGERO STA GUADAGNANDO POSIZIONI ANCHE NEL MERIDIONE

Il radicchio di Verona vola nel Sud 
Furiani: la certificazione Igp è stata la spinta giusta. Ottima qualità garantita dal meteo

Il croccante e colorato radicchio di Verona
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“Ho dato disposizioni per-
ché nel giorno delle ese-
quie di Giulia sia dichia-
rato il lutto regionale. Avre-
mo tutte le bandiere delle 
istituzioni a mezz’asta e 
l’intero Veneto si stringerà 
in un abbraccio alla fami-
glia, gli amici di Giulia, a 
tutti coloro che le hanno 
voluto bene. Il dolore e lo 
sgomento coinvolgono, in 
queste giornate, l’intera 
comunità veneta: ci si in-
terroga sui perché di una 
vita spezzata senza sen-
so, sull’oltraggio a una ra-
gazza che era simbolo 
per il proprio impegno nel-
la vita e per il suo sorriso 
gentile, che abbiamo im-
parato a conoscere anche 
dai racconti di chi più le 
era vicino”, rende noto il 
Presidente della Regione 
Veneto Luca Zaia, all’in-
domani del ritrovamento 
del corpo senza vita di 
Giulia Cecchettin. 
“Dopo questi giorni di fre-

netiche ricerche, di spe-
ranze, di dolore la dichia-
razione del lutto regionale 
vogliamo diventi anche, 
nel ricordo di Giulia, un 
segnale estremamente 
determinato contro la vio-
lenza sulle donne. Pro-
pongo quindi di indossare 
non solo il 25 novembre 
(Giornata internazionale 
per l’eliminazione della 
violenza di genere), ma 
anche nel giorno dei fu-
nerali il fiocco rosso, di-
venuto simbolo contro la 
violenza di genere, e di 
esporre nei luoghi pubblici 

e privati oggetti di colore 
rosso. Invito quindi anche 
le amministrazioni locali 
ad operare in questo sen-
so, secondo le iniziative 
che vorranno adottare: 
una panchina di colore 
rosso, per ogni comune, 
potrebbe ad esempio es-
sere importante, ma sono 
certo che anche i Sindaci 
nei giorni delle esequie 
ed in seguito sapranno 
realizzare adeguate ini-
ziative ad alto impatto co-
municativo e simbolico. Il 
Veneto, nel ricordo di Giu-
lia, lancerà nel giorno delle 
esequie un forte segnale 
contro ogni, odiosa, vio-
lenza sulle donne”.  
Intanto, dopo l’arresto, Fi-
lippo Turetta ha accettato 
la sua estradizione dalla 
Germania. Ora però dovrà 
aspettare che il tribunale 
regionale inizi a esami-
nare la richiesta di estra-
zione. 
"Per portarlo in Italia - ha 

aggiunto il legale - po-
trebbero servire una quin-
dicina di giorni". I tempi, 
ha osservato il ministro 
della Giustizia Carlo Nor-
dio, "in questi casi sono 
rapidi. Tutto dipende dalla 
magistratura di Venezia, 
ma generalmente i tempi 
sono molto rapidi". Il tito-
lare della Farnesina An-
tonio Tajani ha sottolineato 
che con l'arresto europeo, 
avvenuto grazie "al coor-
dinamento tra le nostre 
forze dell'ordine e quelle 
tedesche", il ragazzo "po-
trà essere affidato in pochi 
giorni alle forze dell'ordine 
e alla giustizia italiana per 
subire un giusto proces-
so". I tempi tecnici previsti 
dalle procedure per l'estra-
dizione in genere sono di 
qualche settimana. L'Italia 
ha già completato la tra-
duzione in tedesco del 
mandato di cattura inter-
nazionale e l'ha inviata 
alle autorità tedesche.

IN VENETO LUTTO REGIONALE NEL GIORNO DELLE ESEQUIE DI GIULIA

Intanto, Filippo Turetta ha accettato l’estradizione dalla Germania dove è stato arrestato

Fiocco rosso contro la violenza di genere 

Giulia Cecchettin
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Scatta la prescrizione al processo sulla 
truffa delle azioni per un presunto raggiro 
ìda 30 milioni. Il 14 dicembre arriverà lo stop 
al procedimento. Beffa per 2.300 parti civili

Gianni Stival Vincenzo Consoli
Nominato alla guida nazionale dei Consorzi 
di Gestione e Tutela della Pesca dei Mollu-
schi Bivalvi. L’uomo giusto proprio nel mo-
mento della proliferazione del granchio blu.

KOOK
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